

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 98 (2023)
Heft: 2

Vorwort: Sparpotenzial und Kernkompetenz
Autor: Besse, Frederik

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Sparpotenzial und Kernkompetenz



Wenn ich sparen müsste, dann würde ich überall dort ansetzen, wo die Grundbedürfnisse des Staates am wenigstens tangiert werden.

Das Finanzdepartement sieht das anders und will erneut bei der Armee sparen. Bei der Sicherheit, die deswegen dringend Geld braucht, weil sie zuvor jahrelang beinahe kaputt gespart wurde.

Jegliche Sparübungen bei der Erfüllung unserer Landesverteidigung sind somit absurd und abzulehnen. Wenn es aber nicht um die Kernkompetenzen der Armee geht, sollten wir Korrekturen anbringen.

Zwei Beispiele zur Veranschaulichung:

Armeeeinsätze um kommerzielle Anlässe zu unterstützen (Mehr auf Seite 24 und 25);

Ein gewisses Bundesamt, das mehr oder weniger ein glorifiziertes Stellenportal ist und dabei noch die Privatwirtschaft konkurrenziert.

Potenzial ist also vorhanden.

In eigener Sache

Ich habe den Vorstand unserer Verlagsgenossenschaft gebeten, dass ich mein Amt im Sommer 2023 übergeben darf.

Gemeinsam mit Ihnen geschätzte Leserinnen und Leser, blicke ich auf eine intensive Zeit zurück: Darunter fällt unter anderem die Mobilmachung und die Assistenzdienste während der Pandemie, der knappe Sieg über die Gegner unserer Luftwaffe sowie auch der Krieg in der Ukraine. Dabei konnte ich stets auf die volle Unterstützung des Vorstandes sowie unserer Korrespondentinnen und Korrespondenten zählen.

Es gibt noch viel zu tun für unsere Milizarmee. Daher soll es auch keinen Marschhalt geben, sondern einen Staffettenwechsel. Ich werde unserer Sache treu bleiben, jedoch in einer anderen Funktion. Mehr Informationen dazu werden später folgen.

Bereits jetzt möchte ich mich bei Ihnen für Ihre wertvolle Unterstützung des SCHWEIZER SOLDAT bedanken und hoffe, dass unser Team weiterhin auf Sie zählen darf.

Frederik Besse, Chefredaktor